



La población inmigrante en Castilla-La Mancha se ha multiplicado por ocho en los últimos seis años

Notable aumento de la inmigración en España

Los proyectos migratorios individuales están asociados a motivos de muy diversa índole. Por una parte, los motivos que impulsan la conformación de estos proyectos son sociales, culturales, geográficos, políticos y, fundamentalmente, económicos, debido a los bajos niveles de renta y bienestar del país de origen en comparación con los promedios en los países de destino. Por otra parte, son necesarias ciertas condiciones que permitan llevarlas a cabo una vez tomada la decisión de emigrar.

En este sentido, la reducción del tiempo para recorrer ciertas distancias y el abaratamiento de los costes de los desplazamientos, debido a los avances en la tecnología de los transportes y las comunicaciones, han hecho de las migraciones internacionales uno de los principales fenómenos demográficos de la época actual.

Nuestro mundo está viviendo un **creciente trasvase y movilidad de información**, de **capitales** y de **personas**, lo que refleja que la **globalización** no es sólo un **fenómeno económico**. **Castilla-La Mancha**, al igual que el resto de comunidades autónomas y países de nuestro entorno, se enfrenta a una situación nueva y previsiblemente duradera: la **inmigración**. Esta **movilidad** debe ser considerada como algo **positivo** desde el punto de vista del **desarrollo económico y demográfico**.

A 31 de diciembre de 2006 había en **España** 3.021.808 extranjeros con tarjeta o autorización de residencia en vigor.

Desde la **Administración regional** se han venido desarrollando estrategias tendentes a paliar y responder al nuevo reto que la **inmigración** ha supuesto y que hasta ahora se habían encauzado en **medidas socioeconómicas** hacia el **colectivo inmigrante**, en general, y a aquellos en situación de **exclusión social**, en particular. Sin embargo, con el **Plan para la Integración Laboral de Inmigrantes en Castilla-La Mancha** se pretende cambiar el enfoque de contemplar a la **población inmigrante** como una **excepcionalidad** hacia otro, en el que la integración se realice desde una óptica de **normalidad** mediante la participación de los **inmigrantes** en el **mercado de trabajo**, quedando en el ámbito de los **servicios sociales** aquellas personas o colectivos concretos que estén en riesgo de **exclusión social**. En estas estrategias, los **agentes sociales**, los **empresarios** y las **entidades sociales** han de resultar pieza fundamental en su **impulso y consolidación**.

Además, ante esta llegada masiva de **inmigrantes** en los últimos años, los diferentes **organismos** tanto nacionales, como autonómicos y municipales, se han puesto en marcha para crear una **normativa** capaz de regular y normalizar la situación en la que quedan los **hijos** de los **inmigrantes**, en especial en todo lo relacionado con la **enseñanza**.

